

La prensa periódica únicamente es constructiva cuando esgrime como armas la verdad, la franqueza, el desinterés y la rectitud y persigue como meta el bien público.

# EL BIEN PUBLICO

La grandeza de un pueblo se mide por la pujanza de la iniciativa privada y el afán de superación de sus hijos. Un ejemplo elocuente lo constituye la colosal democracia norteamericana.

Organo Nacional Independiente

Información.

Comentarios.

Cultura.

Variedades.

Director y Administrador: Abogado JESUS E. ALVARADO LOZANO

Año III

COMAYAGUA, D. D., Honduras, Centro América, 5 de Febrero de 1948

Núm. 149

## Estos son factores! - Sociales -

PASO A PASO está llegando el momento en que las dos ideologías vernáculas, los dos partidos históricos, medirán sus fuerzas: el Partido Nacional, el Partido Liberal.

Como en todas las grandes contiendas cívicas del pasado, hay reagrupación de fuerzas, incorporación de elementos de un bando al oponente en que han figurado con anterioridad y, como en todo lo humano, individualidades y hasta grupos de individualidades que buscan el término medio, en la convicción, quizá, de que ahí está la transacción y de que ésta pudiera ser lo mejor.

El adversario más contumaz no podrá negar si es fiel intérprete de lo que a diario viene siendo la nota política del día en la extensión toda de la República, que es al gran Partido Nacional al que se están adhiriendo en un ochenta por ciento nuevos elementos, venidos todos de las filas ya exhaustas del Partido Liberal. El fenómeno no es nuevo, aún cuando nunca se había acentuado como ahora en la época de don Tiburcio, en que bien puede calificarse como un desbande organizado del adversario, incorporándose a nuestras filas. Decimos que este acontecer no es nuevo, y lo afirmamos con el testimonio de los anales patrios en la mano. Hay más, el Partido Nacional ha salido del viejo Partido Liberal como el Fuego de las cenizas de Minerva. La gloria insignia del Gral. Manuel Bonilla está ahí para atestiguarlo. El Gobierno constructivo del Dr. Bertrand es otro eslabón nada despreciable de la potente cadena en continuidad que realizará como lo sueña el Dr. Gálvez, como lo entrevé y anhela con verdadero fuego sacro el poeta Heliodoro Valle, la unidad nacional, que otro poeta, también continentalmente laureado y que ha dado pruebas inequívocas de su extraordinario amor al terruño, el Prof. Carlos Izaguirre, descubre en su Bajo el Chubasco con caracteres de promesa y vendimia.

Es otra carta de incalculable efecto en el juego comicial de octubre próximo, como que se nos hubieran servido sólo ases, que nuestro Partido Nacional presenta un solo frente, está compacto, disciplinado y firme; no habrá divisiones, fraccionamientos ni mal entendidos, y el conglomerado azul dará pruebas como nunca de un extraordinario poder cívico y popular, en un ambiente de plena democracia y en ejercicio de las libertades legales establecidas por nuestras liberales instituciones; la oposición, por consiguiente, no tendrá la oportunidad que la fracción del Gral. Tosta, salida del Nacionalismo, el 28, les proporcionó; la historia no se repetirá!

En el interín, mientras tanto, con qué cuenta la oposición? Unicamente con dos factores negativos. El uno, su trayectoria bélica, su incorregible apego a la decisión de nuestros asuntos políticos por medio de las armas, de las famosas revoluciones, frente a la potente conciencia cívica del pueblo hondureño, arribada en diez y seis años de logros inmensos en todas las actividades del hombre y de la sociedad, que nos vuelven un pueblo civilizado en plena floración, y que no vamos a dejar perder los honores, para florar mañana como mujeres. El otro, el más explotado, el con que se ufanan los tres que bajo la divisa roja han quedado, especialmente los ancianos cerrados a la evolución social del país, como el salvaje al alfabeto, la prestancia de los términos Partido Liberal, que igualmente viene siendo como la carabina de Ambrosio, porque como muy bien dice el Dr. Julián López Pineda en su opúsculo, «DEMOCRACIA Y REDENTORISMO», el Partido Nacional es el verdadero Partido Liberal de Honduras. La simple intuición de las cosas por casa así lo está evidenciando, como si saliera de un laboratorio en manos de Lavoisier.

Estos son factores!

Estuvo en esta ciudad y regresó a la Capital donde reside el apreciable Lic. don Antonio C. Bustillo, Diputado por este departamento.

En jira de recreo y comercial recorrió San Salvador y Tegucigalpa el caballero don Miguel Molina, de los elementos laboriosos de Comayagua.

En vía de paseo estuvo en el Distrito Central y regresó la hermosa señora doña Olga de Fajardo Díaz.

El lunes recién pasado arribó a un feliz cumpleaños la simpática señorita Profa. Graciela Castro, motivo que aprovecharon sus relaciones amietosas para testimoniarle su aprecio.

El martes recién pasado estuvo de fiesta natalicia en esta ciudad de sus mayores la capacitada Profa. señorita María Mejía, de las mujeres que piensan en esta Vieja Valladolid.

El Comité Departamental Nacionalista de esta ciudad designó Agentes Electorales a la Junta Departamental que elegirá al delegado propietario y suplente a la gran Convención del Partido Nacional al Dr. don Plutarco E. Castellanos y al Lic. don Bernardo Mayen Bustillo.

El domingo próximo ocho de los corrientes estará de parámetros en este Distrito Departamental donde es muy apreciada por sus cualidades femeninas la espiritual señorita Lourdes Rivas, con motivo de su cumpleaños.

Después de haber pasado una temporada de recreo al lado de sus padres y demás familiares en esta ciudad regresó a su residencia de La Lima a el apreciable Prof. don Federico Mavea.

### Ventana Frente al Mundo

Se han completado los arreglos para lanzar a las aguas de los rios sagrados de la India las cenizas de Gardi, asesinado recientemente.

Varias organizaciones intelectuales y obreras del Continente, han protestado ante el Gobierno de Chile, por la privación de la libertad e intento de despojar de su posición senatorial al famoso poeta y pensador Pablo Neruda.

En el importante Puerto de Marsella ocurrió voraz incendio que acabó con uno de los grandes barcos que hacían el tráfico entre Londres y la India.

Ayer terminó en Alemania Occidental la mayor huelga de los tiempos posteriores a la última guerra. El paro del trabajo duró ocho días.

Se ha agudizado el racionamiento del hierro en los Estados Unidos.

### Gálvez e Izaguirre en La Paz

La Paz, 2 de Febrero de 1948. Señor Director de "EL BIEN PUBLICO", Comayagua.

Para su publicación en este importante periódico, si a bien lo tiene, me permito informarle que he visitado esta ciudad el importante hombre público Dr. Juan Manuel Gálvez, acompañado del Prof. y escritor don Carlos Izaguirre, quienes fueron atendidos por todos los elementos sociales en su breve permanencia. En amigable compartimiento el Prof. Izaguirre, con la facilidad de su lenguaje, hizo importantes declaraciones relacionadas con la situación política que enfrenta el Nacionalismo; ambos manifestaron su confianza en la disciplinada unificación del Gran Partido Nacional que permanece leal y sincera ante el Jefe Supremo Dr. y Gral. don Tiburcio Carías Andino, fundador y sostenedor de la Paz que reina en el país.

De Ud. muy atento y seguro servidor.

Miguel Angel Trejo.

### HONOR AL MERITO

Por el Prof. J. Adán Suazo.

Todos y cada uno de los miembros que componen ese gran conglomerado que es el Partido Nacional Hondureño, cada cual a la medida de sus fuerzas y dentro del círculo de acción que le ofrecieron las circunstancias, han puesto su contribución sana de talento, corazón y patriotismo, rodeando en la espléndida obra regeneradora de la Patria a su gobernante ejemplar Tiburcio Carías Andino, el más luminoso faro que alumbró nuestra Historia Patria, pues que logró el milagro estupendo de darle nueva vida, llena de cordura, orden, trabajo y cultura, hermoseándola primorosamente y volviéndola capaz de sentir el orgullo de sus valores generales, muchos de ellos que habían estado hundidos profundamente en un prolongado y negro sueño de siglos y otros que produjeron o sintieron la vergüenza del ridículo y el desastre, hijos de nuestros yerros y nuestras manchas pasadas.

La patria hondureña es ahora una nación digna cuya suerte envidiarían muchos pueblos del orbe y su significación es luminosa en los campos de la cultura, del civismo, de la prosperidad y del honor, reconocido entre sus más civilizados hermanos, que le tienden la mano y ansias cultivar su amistad y la buscan y la encuentran con satisfacción y buena fe. El logró feliz de la PAZ, que ya no sólo es que la tenemos, sino que además hemos aprendido a amarla y sostenerla, después de haber palpado estrechamente sus beneficios incontrovertibles, es hecho suficiente y aun sobrado para consagrar devotamente en el altar de la patria la figura extraordinaria del hombre que supo edificarla. Más si llegamos a contemplar en conjunto su obra, cuyo esplendor magnífico, tallado en realidades, se yerge ante nosotros; si hemos de apreciar tal figura honorable con espíritu y corazón de legítimos ciudadanos patriotas, forzosamente tenemos que colocarla en las más elevadas y dilectas regiones del mérito y del honor.

Sin embargo, esta evolución triunfante en la vida nacional, tenía que ser duro golpe asestado en plena faz a los falsos patriotas q' sólo supieron poner siempre el negro carbón de la ofensa, la calumnia y la envidia, en el mantenimiento de la llama roja del despecho, la venganza y los intereses personales, sin ningún asomo de patriotismo puro llama infecunda que se renevele y chisporrotea frente al entusiasmo espontáneo y justiciero de un pueblo entero que aclama al Dr. Juan Manuel Gálvez como futuro Presidente de Honduras, y aplaude con calor la reciente decoración a los ilustres parlamentarios Dr. Plutarco Muñoz P y Fernando Zepeca Durón, fuertes cifras que han sumado valiosamente en las limpidas glorias del Partido Nacional.

Comayagua, D. D. Enero de 1948.

### Solemne Condecoración

Tegucigalpa, febrero de 1948. — Hoy a las diez de la mañana en el Congreso Nacional y con asistencia de el Cuerpo Diplomático y Consular de la República, y una inmensa concurrencia de el pueblo, fueron condecorados por la Patria en reconocimiento a sus altos méritos y los grandes servicios patrióticos que han prestado al país durante los últimos quince años, los eminentes ciudadanos Plutarco Muñoz Pineda y Fernando Zepeca Durón, ambos

### Cuando el Techo es de Cristal

No se piensa bien de unos tortolitos q' u e haciendo escarnio y hasta ironía de los dominios del Mártir del Gólgota, al pie de la cruz se hartan de pollucita carne, teniendo a varios que con sus ojos lo han visto, haciéndose cruces; y que dirá la sociedad?

No se piensa bien de la candidez de "un padre de familia" que ha puesto a su regular hijita a manera de bocadito en las fauces de la boa; y que dirá la sociedad?

No se piensa bien de quienes realizan a la perfección aquello del "bien de familia" y así todo huecito que llega a sus esferas de acción, lejos de ser para quien tiene necesidades apremiantes y le sobran capacidades, es para el sobrinito, la tía, los hijitos, la primahermana, el padrecito, la abuelita o los demás nexos consanguíneos o afines; y que dirá la sociedad?

No se piensa bien de los políticos a la antigua que imaginan que se adelanta mucho con deturpar a todo el q' e en alguna manera les hace estorbo o lucha sinceramente por la felicidad colectiva por opuesta senda, cuando debieran saber, porque es verdad de escolares, que la política científica, que es decir patriotismo, muchísimo patrio-

tismo, no tiene en cuenta errores, defectos ni máculas de nadie, quién no los tiene?, para evaluar y ocuparse de lo eterno, de lo traducible en provecho y felicidad de todos, que les importa a los paisajes nacrados de la alta política, de la política que está cerca de Dios, porque busca la grandeza colectiva, que en el barro humano de alguien haya debilidades, flaquezas y miserias?; lo que trasciende es ir a la mécula de las cosas, y, así, sembrar ideas, señalar rumbos, entrar con nuestro pueblo a la cabeza, a la tierra prometida de su liberación, cultura y felicidad; y que dirá la sociedad?

No se piensa bien de los egóistas, los estrechos y los ruines que olvidan que la cobija es larga y ancha y ahí cabemos como en el rayo de luz todos los colores, los hombres de buena voluntad; y que dirá la sociedad?

—Contumaleto del VALLATO—

Notas Políticas

### Fuerza Viva

Tanto en la Junta General que se celebrará hace pocos días, como la del domingo, 1º de los corrientes en el local recientemente arrendado para fines de propaganda a favor del Partido Nacional, el conglomerado de Comayagua ha respondido con el hecho que convence y la convicción que guía: Comayagua ha dejado de ser el pueblo de revuelta, el pueblo que caminaba sereno a la guerra fratricida vilmente engañado y empujado por cuatro patriotes, simuladores de demagogos, a n t i t e s i s a toda visión sana y constructiva. Hoy sin distinción de colores y elementos de todas las

edades se agrupan al partido de los hondureños, al partido del pueblo y para el pueblo, parodiando al lustre inmortable de la tierra de Washington. Sin distinción de credos, incluyendo a esa fuerza viva que se llama juventud, fuerza en formación y promesa al futuro en plena floración olímpica, han visto que esta hora es la hora decisiva; han visto con el cerebro y el corazón que la patria es primero, y después los demás. El mundo se regenera, cambia, resurge, y es por esa elocuente realidad que el factor comayaguense vuelve por su heraldo perdido y regresa con su escudo, al decir de la epopeya helénica.

Reflexionemos, pensemos; fijémonos en el hombre que ha de sustituir en la Primera Magistratura del Estado a ese republicano que lleva por nombre Tiburcio Carías Andino, brújula y voluntad del pueblo hondureño; pensemos que la continuidad de la paz y orden legalmente establecidos, son la piedra básica que nos ha dado óptimos frutos y cosechas cívicas, morales y materiales, y lo que es más, ha y sigue poniendo a la patria en una plataforma envidiable en el concierto internacional, conquistando en esos momentos laureles de admiración, respeto y simpatía!

El doctor Juan Manuel Gálvez es uno de ellos, humilde, sensato y cuerdo; decente y caballeroso, hombre completo y de una sólida contextura; ideología recta como el pino que se acerca al astro rey; grande en toda la línea. Es el ungido por la voluntad de las masas, el predilecto de la hondureñidad, la figura de contornos sobresalientes; el hombre de la conciencia pública y soldado en las filas del nacionalismo combatiendo. Reflexionemos, pensemos; analicemos esta cruzada significativa y trascendental. Todo por la patria morazanica. Todo por el gran Partido Nacional. Francisco Lagos h. Febrero, 3 ed 1948.

**ALMANAQUE**

JUEVES

**5**

FEBRERO

Sta. Agueda

L. Nueva día 9  
Farmacia de Turno  
"San Alfonso"

**Hotel**

**JERUSALEM**

—con magnífico edificio—

Alimentación al gusto del cliente. — Precios baratos

Propietaria, Regina Hasbun

## Labor de esta Honorable Corte de Apelaciones

En el recurso de exhibición personal interpuesto por David Soto contra la prisión que sufre de orden del Jefe del Resguardo Militar de Trojes Eduardo Cáliz R., se dictó auto por este Tribunal declarándose incompetente para conocer del mismo y pándolo inmediatamente al Juez de Letras de Yoro.

Se dictó sentencia confirmatoria del sobreseimiento definitivo proveído por el Juez de Paz de Siguatepeque en el sumario instruido por el delito de lesiones contra Pedro Hernández en la persona de Juan Angel Meza. Redactó el Magistrado Hernández G.

Se dictó sentencia confirmatoria del fallo absolutorio suscrito por el Juez de Letras de este Depto., en la causa seguida contra Andrés Hernández y otros por el delito de atentado a la autoridad del Alcalde Auxiliar de al-

dea de El Horno, don Andrés López Aquino. Redactó el Magistrado Hernández G.

Se dictó sentencia confirmatoria en el fallo absolutorio dictado por el Juez de Letras de este Departamento, en la causa seguida contra Lino Guerra por el delito de lesiones en la persona de Feliciano García. Redactó el Magistrado Alvarado Lozano.

Se suscribió sentencia confirmatoria del fallo absolutorio dictado por el Juez de Letras Seccional de la Paz a favor de Francisco Castillo S. y se reformó la otra parte de la misma en que se absolvía al reo María Asunción Mejía en la causa que se siguió contra ambos por los delitos de allanamiento de morada en perjuicio de la segunda y lesiones en la persona del primero. Redactó el Magistrado Hernández G.

Este Tribunal denegó el recurso de amparo interpuesto por el Lic. don Raul Fajardo Diaz a favor de Dionisia Mondragón contra el auto de prisión que el Juez de Paz de Siguatepeque le ha decretado a aquella por el delito de hurto de objetos de propiedad de Antonio Carón. Redactó el Magistrado Integrante Chévez Fonseca.

Se dictó sentencia confirmatoria del fallo absolutorio suscrito por el Juez de Letras del Depto. de Yoro, en la causa seguida contra Teófilo Reyes Cruz, por el delito de homicidio consumado en Marcos González y otros. Redactó el Magistrado Alvarado Lozano.

Se reformó por esta Corte la sentencia condenatoria dictada por el Juez de Primera Instancia Militar de la Sección de Marcala, contra el miliciano Matilde López, por el delito de desobediencia a la autoridad del señor Mayor de Plaza del mismo lugar; y en consecuencia se le impuso en esta Corte la pena de UN AÑO, SEIS MESES Y DIEZ DIAS de reclusión militar menor. Redactó el Magistrado Alvarado Lozano.

**Farmacia Cruz Roja**

Recetario completo y garantizado. — Precios módicos. — Surtido de medicinas — Venta al por mayor, buenas condiciones. — Surtido de productos finos de belleza: señor, señora, señorita visitenos. Dr. Gustavo Boquin B., Sucesores, propietarios. Comayagua, D. D. — Honduras.

**Café molido "La Libertad"**

Venta de Café puro por libras legítimas y centavado — Aseo y atención esmerada por su propietaria Doña Zoila de Campos; Barrio San Francisco esquina opuesta a la casa del Dr. J. Ernesto Alvarado Lozano. Comayagua, D. D., Honduras. C. A.

Haga sus compras en la TIENDA

**La Nueva Victorina**

de don LUDOVICO BERLIOZ A., de este Distrito Departamental, situada justamente al Sur y esquina opuesta al Parque «León Alvarado». En ella encontrará lo que quiera y a precios sumamente módicos. Se gasta cultura y se hacen facilidades a los buenos clientes.

**Rafael Quan & Cia.**

Mercaderías en general.

Tegucigalpa, D. C.

**BANCO ATLANTIDA**

LA CEIBA, HONDURAS

<b>Sucursales:</b>	<b>Dirección</b>
Tegucigalpa, San Pedro Sula, Puerto Cortés, Tela	Cablegráfica: BANCATLAN

Admite depósitos a la vista y a plazos. Abre cuentas corrientes, vende cheques, letras de cambio y monedas extranjeras. Emite cartas de crédito, hace préstamos con garantía satisfactoria, abre cuentas de ahorro. — Hace toda clase de operaciones bancarias CORRESPONSALES, en todas las poblaciones importantes del país y del extranjero.

**Farmacia "San Alfonso S. A."**

Se ofrece a su numerosa y estimable clientela en su nuevo Local, Oeste del parque "León Alvarado". Renovación constante de medicinas, Vacunas y productos Opoterápicos en Refrigeración. — Regente Dr. Julio Hernández López.

**Pulpería "La Virgen"**

Bien surtida y variada. Productos frescos, sanos y cómodos. Local cortiguo a la Farmacia "Cruz Roja". Donde estuvo el negocio de las señoritas Aguiluz.

sonas de Arnulfo Madrigales y César Oseguera, en la causa seguida contra los mismos por el crimen antes aludido.

Comayagua, D. D., 31 de enero de 1948.

Humberto Castellanos B. Secretario.

**Lista de mensajes telegáficos en esta oficina telegráfica**

Marcelina Bonilla, Guadalupe Zelaya, Santos E. Irias, Cruz Martínez, Rosendo Hernández, Odilia Urquiza, Dolores Martínez Galeano, Siméon Galeano, Braulio Amaya, Ezequiel López, Moisés Sikafy, Zolita Eloy Jerez, María de Jesús Castillo, Marina B. de Barrios, Clementina Martínez, Francisco Turcios, María Félix de Discua, Pablo Hernández, Elisa Laura López, Angelina Aguilar, Ramón Chamin, Ambrosio San Martín y Aurora Sandoval.

Comayagua, D. D. 5 de enero de 1948.

Isolina Andara, Receptora del Telégrafo.

**Intensifican**

El Infrascrito, Srío. del Sub-Comité Nacionalista de este pueblo.

Certifica: que en el Libro de Actas que lleva este Sub-Comité se encuentran las adhesiones que literalmente dicen:

**AVISO**

El infrascrito, Secretario del Juzgado de Letras de este Departamento, hace saber: que por resolución dictada el doce de los corrientes, fueron declarados herederos ab-intestato de su abuelo Santos Velásquez, por derecho de representación de su padre Hernán Velásquez, los menores Eva, Pastora, José de Jesús e Isidro Ventura Velásquez, representados por su madre Julia Ventura, vecina de Siguatepeque; y les dió la posesión efectiva de dicha herencia sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho. Artículo 1043 del Cod. de Procs.

Representó a la peticionaria el Licenciado don Marco Antonio Suazo.

Comayagua D. D., 15 de Enero de 1948.

2 J. V. Mejía F. Srío.

"El Cirhuelo, 21 de enero de 1948. Señor Gral. don Manuel A. Hernández, Maculizco. Muy estimado Gral: estando con el mayor deseo de cooperar con mis humildes servicios a fin de intensificar los trabajos a favor del Doctor Juan Manuel Gálvez para que llegue a ocupar la Presidencia de nuestra querida Honduras, es por lo cual, hice mis gestiones para que los ciudadanos de la aldea de "Piñuelas" vieran a esta aldea del Cirhuelo a dar la firma a favor del Dr. Gálvez, ellas son:

Coronel Salomón Borjas, (pasa a la página 4a.)

**AVISO**

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras de departamento de Comayagua, hace saber: que en resolución dictada el día de ayer, fué declarada heredera ad-intestato de su padre el legítimo Pedro Maldonado S. ya difunto la menor María del Socorro Maldonado, a quien representaba en madre legítima Melania Cruz Romero viuda de Maldonado; y se le dió la posesión efectiva de dicha herencia, sin perjuicio de tercero de igual o mejor derecho. Artículo 1043 del Código de Procedimientos.

Fué apoderado de la solicitante, el Abogado don Servando Ulloa.

Comayagua, D. D. 28 de enero de 1948.

1 J. V. Mejía F. Srío.

**AVISO**

El suscrito Encargado de la Administración de Rentas de este Departamento, al público HACE SABER: que de conformidad con la circular N.º 11 de la Dirección General de Rentas, pueden los particulares que posean existencia de papel sellado del cuatrenio de 1944 a 1948, cambiario por el habilitado para 1948 a 1951 en las Agencias Fiscales del Departamento y durante todo el mes de Enero presente, sin más prórroga. El referido cambio no se efectuará en el caso de que el papel esté deteriorado.

Heriberto Bueso V. Encargado de la Adm. de Rentas. Comayagua, D. D., 12 de enero de 1948.

**César Quan & Cia.**

COMAYAGUA. — HONDURAS. — C. A.

Acabamos de recibir Gasolina y Gas.

Haga SUS COMPRAS EN LA TIENDA DE

**Eva de Molina**

TODA CLASE DE OPERACIONES COMERCIALES

**Farmacia CENTRAL**

Le ofrece las mejores medicinas, frescas y puras. Despacho de Recetas atendido personalmente por su propietario.

Comayagua, D. D.

**LOTERIA NACIONAL DE BENEFICENCIA**

Institución caracterizada bajo la dependencia del Gobierno. Combinación de premios numerosos y de grandes oportunidades. Sorteos Ordinarios de **20.000** y extraordinarios **40.000** de

Fines de alta nobleza de corazón y posibilidad para el que favorece a los beneficiados de hacerse rico de la noche a la mañana. Compre Billetes de la Lotería Nacional. Agente en Comayagua: Don Ramón Andara B.

**INDICADOR DE "EL BIEN PUBLICO"**

Director y Administrador Abogado  
**José E. Alvarado Lozano**

Sub-Director  
**Prof. J. Adán Suazo**

Jefe de Redacción  
**Prof. Francisco Lagos h.**

Redactores:  
Br. Noel Mejía Gallardé,  
Prof. Marcial Bueso D., P. M.  
Miguel D. Hernández y Cnel.  
José Víctor Manzanarez.

Colaboradores:  
Todos los hondureños identificados con el ideal de la publicación.

Circulará los JUEVES

Se edita en la IMPRENTA COMAYAGUA.

Subscription mensual L. 0.50  
Número suelto ..... 0.15  
Número atrasado ..... 0.15

Precios de anuncios, remitidos, etc., etc., convencionales.

**Raul Fajardo Diaz**  
Abogado y Notario  
Asuntos civiles, administrativos y criminales. Cartulación  
Precios convencionales  
Bufete: medio cuadra al Sur de la Catedral.

**Desea Ud. Aprender**  
INGLES, MECANOGRAFIA Y TAQUIGRAFIA?  
Doña **Argentina de Hernández López**  
ofrece a Ud. estas clases en su casa de habitación.

**Marco Antonio Suazo V.**  
LICENCIADO  
Dedicado al ejercicio de su profesión; atiende asuntos civiles y criminales y se hace cargo de trabajos de cartulación.

**PLUTARCO E. CASTELLANOS**  
MÉDICO Y CIRUJANO  
Comayagua, D. D., Hond., C. A.

**ASTRERIA LA ELEGANCIA DE LEONCIO MEDINA**  
Modernos estilos de corte. Rápidez, esmero, buenas medidas y precios corrientes.  
Dirección: Esquina opuesta a la Comandancia de Armas Comayagua Honduras

**HORAS DE LA BIBLIOTECA "Salvador Aguirre"**  
De 10 y 30 a 12 a. m.  
De 3 y 30 a 4 y 30 p. m.  
**La Dirección**

**Dr. J. Crisóbal Vasconcelos**  
Abogado y Notario  
Dedicado exclusivamente al ejercicio de su profesión Siguatepeque, D. L.—  
Comayagua—Tegucigalpa

**VENTA DE SOLARES**  
Para conocimiento de los interesados, hago saber: que siendo dueño de un lote de terreno en el barrio de El Carmen, de la ciudad de Siguatepeque, de este departamento, vendo solares de las dimensiones que se deseen, con edificación y sin ella, facilitándoles a los interesados la forma de pago por contados, del modo que convenga a las partes contratantes.  
Para arreglos y condiciones pueden entenderse con el propietario firmante residente en dicha ciudad.  
Comayagua, D. D., 5 de Enero de 1948.

**BANCO DE HONDURAS**  
Institución Netamente Nacional Establecida en Octubre de 1889.

Maneja cuentas de cheques, hace préstamos a plazos y en cuenta corriente. Efectúa cobros por cuenta de terceros y traslada fondos a las diferentes plazas de la República. Vende letras y transferencias cablegráficas sobre plazas de los Estados Unidos y Europa. Acepta depósitos de ahorro y a plazos. Custodia seguridades y otros valores y abre créditos para fines comerciales, agrícolas, industriales y para la construcción de casas baratas de habitación.

OFICINA principal: Tegucigalpa  
Sucursal: San Pedro Sula

**MAURICIO GUN**  
Acaba de recibir un extenso y completo surtido de mercaderías americanas y artículos de ferretería en general. Precios los más bajos de la plaza, como de costumbre.—Acaba de recibir  
G A S  
A sus amables clientes siempre a sus órdenes.

# La Dirección

de la Empresa de Agua y Luz de Comayagua a sus Abonados hace saber:  
En vista de los abusos que los abonados cometen, usando lámparas mayores de lo que tienen registrado como cuota mensual, muy enérgicamente se les notifica que pongan sus servicios de acuerdo con la siguiente:

**TARIFA**

**AGUA**

1 paja de Agua de 3/4 pulgada al mes L. 1.50  
1 paja de Agua de 1 pulgada al mes " 1.00

**LUZ**

1 foco de 15 bujías al mes L. 1.00  
1 foco de 25 bujías al mes " 1.50  
1 foco de 40 bujías al mes " 2.00  
1 foco de 50 bujías al mes " 2.50  
1 foco de 60 bujías al mes " 3.00  
1 foco de 75 bujías al mes " 3.50  
1 foco de 100 bujías al mes " 4.00  
1 Refrigeradora comercial al mes " 10.00  
1 Refrigeradora privada al mes " 5.00  
1 Radio Nocturno y diurno al mes " 3.00  
1 Radio Nocturno al mes " 2.00  
1 Radio Nocturno al mes " 5.00

Planchas eléctricas quedan completamente prohibidas para uso durante la noche.  
Para uso de otra clase de aparatos eléctricos, consúltese con la Dirección.  
Al abonado que se le encontrare contrabando alguno en revisiones que serán practicadas continuamente será privado de ambos servicios y decomisado el material.

**Daniel Landa,**  
Director de la Empresa de Agua y Luz de Comayagua, D. D.

**TALLER de CARPINTERIA de BRIDEL Guevara**  
Esmerada atención — Garantía y cumplimiento en el trabajo que se solicite  
En la cuadra del Club de Leones

**Angel María Campo S**  
ESCUULTOR, FILARMONICO Y FOTOGRAFO  
Hace cualquier imagen en escultura, retoca y repara. Trabajo esmerado, puntualidad y gusto artístico. Como Maestro de Capilla con 26 años de práctica en la Catedral de Comayagua, con obras sagradas autorizadas. Trabajos nítidos fotográficos al gusto del cliente. Precios convencionales. Comayagua, costado Sur de la Casa Real.

**Hotel Comayagua**  
Dormitorios y Comedores con teta metálica, excelente servicio sanitario. Baño Moderno.—Atendido especialmente por su propietario.  
**Pablo Mejía Merejo**

**BANCO DE HONDURAS**  
Institución Netamente Nacional Establecida en Octubre de 1889.

**MAURICIO GUN**  
Acaba de recibir un extenso y completo surtido de mercaderías americanas y artículos de ferretería en general. Precios los más bajos de la plaza, como de costumbre.—Acaba de recibir  
G A S  
A sus amables clientes siempre a sus órdenes.

# La Palabra del País

San Lorenzo, febrero de 1948 —Permítome recabar opinión Uda. sobre siguiente idea: "Exitar Comité Central del Partido Nacional, para que al igual que el Soberano Congreso, el Partido Nacional condicione solemnemente al periodista Fernando Zepeda Durón y Dr. Plutarco Muñoz P. Bien se lo merecen. Han luchado leal y valientemente por nobles principios nacionalistas. Adelante.

**E. Aplicano M.**  
Director de "El Pacifico."

Tegucigalpa, febrero de 1948. De toda la República estamos recibiendo mensajes de felicitación para la Honorable Cámara Legislativa, después que ésta cumpliendo un precepto constitucional, acaba de emitir el decreto correspondiente convocando al pueblo hondureño, a elecciones de autoridades supremas. El pueblo hondureño odia la guerra. Sostendrá la paz implantada por Presidente Carías Andino.

**José Zerón h.**  
Director de "El Nacional."

Tegucigalpa, febrero de 1948. Trascribimos: "San Pedro Sula. Donosamente están alta Policía ésta, individuos sin arraigo ni amor al país; trátase de no hondureños. Se dudará de la lealtad y suficiencia de nuestros paisanos? También avisanos Ceiba, alto empleado Correo, ha-

ce malabarismos o con correspondencia... Colorín, colorado!

**Raul Durón Membreño.**

Villa San Antonio, febrero de 1948 —Así como ha a hecho los Comités Departamentales Nacionalistas de Cortez, Progreso y Tela deberían secundar los demás de la República, manifestando su adhesión al Gobierno del General Carías Andino y nuestro formidable Partido Nacional, para la próxima Convención Nacionalista, hay que pensar muy bien para la elección de esos Delegados.

**Guillermo Torres.**

Lamami, febrero de 1948. —Individuos anónimos, con tufos de grandeza en lugar de procurar la cohesión de nuestras filas, demuestran su baja, chismeano a quien ningún mal les hace ni nada les debe. El verdadero partidario y nacionalista disciplinado su deber es sumar, bajo sentimientos altruistas nuestro futuro Presidente Dr. Juan Manuel Gálvez: paz y concordia.

**LUIS M. BULNES.**  
Srio. Sub-Comité Nacta.

Lamami, febrero de 1948. Cuando las causas son justas y se tiene concepto de verdadero patriotismo, nadie se amilana ante el parecer inustancial de los

posísimos de espíritu, antipatriotas, ofuscados contrarios. Así el entusiasmo y revolución del nacionalismo, convencido que la paz, progreso y justicia tendrá su prolongación con nuestro futuro Presidente Juan Manuel Gálvez

**Luis M. Bulnes.**  
Srio. Sub-Comité Nacta.

Tegucigalpa, febrero de 1948. —Autoridades deben velar porque en sus jurisdicciones no haya agentes empresas áreas francos o solapados enemigos del Gobierno, como escribeme amigo Olanchano. Cuando una planta no le encuentro el mal, mejor la arranque, pues tiene gallina ciega; mejor usar la profilaxis política cuando un mal empieza, para no tener que lamentar una epidemia.

**Raul Durón Membreño**

Maraita, febrero de 1948. Desearíamos del bien intencionado Mtro. de Educación Prof. Hernández nos consiga un curso de vacaciones a nosotros los maestros rurales que e difícilmente nos renovamos por el medio, a pesar nuestro mejor deseo de hacer bien. Hablamos por todos.

**Felipe Licóna**  
(pasa a la pág. 4a.)

## AVISOS

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras de este Departamento, hace saber: que en resolución dictada el diecinueve de los corrientes, fueron declarados herederos abintestato de su difunto padre legítimo Alberto Palma los mayores de edad Cristina y María Abal Palma y los menores Francisco y Pedro Celestino Palma estos últimos, representados por su madre legítima Angélica Bonilla viuda de Palma, todos vecinos de Minas de Oro, dándoseles la posesión efectiva de dicha herencia, sin perjuicio de tercero de igual o mejor derecho. Arto. 1043 del Cod. de Procs.

Representó a los noticiarios con poder especial el Licenciado don Amado Valle Turcios.  
Comayagua, D. D., 21 de enero de 1948.  
**J. V. Mejía F.**  
Srio.

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras de este Departamento, hace saber: que en resolución dictada el doce del presente mes, fueron declarados herederos testamentarios de su padre Hernán Velásquez Vásquez, los menores Eva, Pastora, José de Jesús e Isidro Ventura Velásquez, representados por su madre Julia Ventura, vecina de Siguatepeque; y les dió la posesión efectiva de dicha herencia sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho. Artículo 1043 del Cod. de Procs. Representó a la peticionaria el Licenciado Marco Antonio Suazo.  
Comayagua, D. D., 15 de Enero de 1948.

**J. V. Mejía F.**  
Srio.

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras de este Departamento hace saber: que en resolución dictada el doce de los corrientes; fué declarado heredero abintestato de sus padres legítimos Eleazar Benítez y Bonifacia Castillo, el señor Ricardo Benítez; dándole la posesión efectiva de dicha herencia sin perjuicio de tercero de igual o mejor derecho. Artículo 1043 del Cod. de Procs.  
Comayagua D. D., 15 de Enero 1948.  
**J. V. Mejía F.**  
Srio.

**La Nueva Tienda de Manuel PON**

Se pone a la orden de sus amigos y favorecedores, en su nuevo local, equis opuesta a la de don Saleh Kattan. Siempre atención esmerada, constante renovación de mercaderías y con los precios que no admiten competencia.

**José GROSS e Hijos.**  
Mercaderías en General  
Surtido de medicinas • Precios módicos.  
• Fina atención para los clientes •  
Siguatepeque • Honduras, C. A.

**ULTIMAS NOTICIAS!**  
Concurre y se convencerá

"PARIS VOLCAN", la tienda que vende más barato y que renova constantemente sus mercaderías, ha recibido un completo surtido de abrigos finos y de diferentes colores, que por su belleza quedará completamente satisfecho Ud.  
Los frios se aproximan y le esperamos con el suyo.

**Ramón Reich**  
Comayagua, D. D.

**Neuralgina**  
Con la palabra

todos designamos a la medicina que cura en pocos minutos los dolores de muelas, de oídos, dolores reumáticos, cólicos menstruales, corta los resfriados, combate eficazmente la gripe, alivia los estados nerviosos de la bebida alcohólica y sobre todo quita inmediatamente los insufribles

**DOLORS DE CABEZA**  
— CONTRA TODO DOLOR: NEURALGINA —  
PRECIOS: 100 tabletas, L. 2.50. — 1000 tabletas, L. 22.50.  
— Depósito General: FARMACIA REYES CARDOZA —  
Comayagua, Distrito Central.

# Teatro Hispano

H y Jueves 5 de febrero  
A las 7:30 p. m. —Jueves de risa local! Juves de alegría! Exito Mexicano! Para todas aquellas personas que no pudieran gozar con CANTINFLAS, vuelvo otra vez para hacer reír y gozar en

## Gran Hotel

Precio: Preferencia 0.80 Galería 0.15

**— Viernes 6 —**  
A las 7:30 p. m. —Arte mexicano. El apuesto y viril CROX ALVARAUO con LINA MONTES, por última vez en la dramática cinta

## Recuerdos de mi Valle

Precio: Preferencia 0.20 Galería 0.10

**— Sábado 7 —**  
A las 7:30 p. m. —Exito musical en español! El Rey del Tango HUGO DEL CARRIL en la película llena de ternuras, amor y dolor!

## La Vida es un Tango

Precio: Preferencia 0.30 Galería 0.15

**— Domingo 8 —**  
A las 3 p. m.  
El Código del Terror

Precio: Preferencia 0.20 Galería 0.10

A las 7:30 p. m. — Gran éxito mexicano! El gran cantante Roberto Silva y la bella Amparito Morillo y la gran trágica Sara García en la historia de amor y aventuras

## Un Caballero de Jalisco

Precio: Preferencia 0.40 Galería 0.20

# El General Carias Simbolo de Triunfo Por su Honrada Labor

A raíz de la agitación política que confronta el país, recuerdo cuando en 1932, que me empujaron a la campaña electoral en favor del Dr. y General don Tiburcio Carias Andino, se forma un corriente de opinión que los adversarios no pudieron desviar, en vista de la mala dirección administrativa de los que se encontraban en el Poder, que provocaron una álgida situación económica con la suspensión de toda clase de actividades y de los pagos en los diferentes servicios públicos, lo que desalentó al pueblo hondureño y éste soberano en su voluntad, con la fé que espiritualmente lo alimenta y con una confianza plena de entusiasmo a cuerpo la candidatura del Dr. y General don Tiburcio Carias Andino, lanzada por el Partido Nacional, y llegándose a la práctica de las elecciones obtuvo una abrumadora mayoría de sufragios, que le dieron el más rotundo triunfo, sin precedente en los anales de nuestra Historia.

En esa obra me tocó cooperar con el Dr. Marco A. Batres, Gral. Leopoldo Hernández y otros elementos importantes del Nacionalismo, que ante luchas superiores pudimos obtener ventajosa posición coronada con el más rotundo triunfo; pero los adversarios del Gral. Carias inconformes con la legalidad electoral se lanzan a la revolución, que como injusticia y traición, luego tocó a su fin y restablecido el orden, toma posesión de la Presidencia el Gral. Carias en Febrero de 1933, apoyado por el Partido Nacional y una mayoría de hondureños, que llenos de fé y confianza esperaban que se operara una era de redención en el País, como así sucedió; pues habiéndolo encontrado en completa desorganización, empezó con hábil inteligencia a restablecer los diferentes servicios que en forma progresiva fueron mejorando hasta quedar establecido que el adelanto que en todos sus aspectos se contempla, es obra exclusiva del gobernante Gral. Carias, cuya tesonera labor fué inspirada por un excepcional patriotismo, que coloca a Honduras en el pueo to preferente que ocupa, para lo cual cimentó la Paz, como principio fundamental del bienestar colectivo, al amparo de la cual se ha garantizado el desarrollo de las diferentes actividades que impulsan el progreso de la Nación.

# El Progreso de la Nación

La vida de los hondureños antes de llegar a la Presidencia del Dr. y Gral. Carias Andino, era de completa zozobra. Diariamente se derramaba la sangre fratricida en los

campos de esta tierra priverlegiada a la que Dios ha dotado de innumerables riquezas materiales: montañas, ríos, minas, lagos, valles y también goza de la ventaja especial de carecer de volcanes. Tiene ahora ciudades bellas que progresan rápidamente al amparo de esa Paz duradera que, con mano firme y sin tomar en cuenta, porque nada valen, las difamaciones de la prensa contraria, ha sostenido en esta tierra, que ahora se enorgullece de él, nuestro sin igual y querido Jefe Supremo Dr. y Gral. Tiburcio Carias Andino. Todo hijo de Honduras que reconozca lo que vale la Paz, para el engrandecimiento patrio, debe también saber valorar sin distinción de colores políticos, el prestigio que ha alcanzado a alcanzar fuera de las fronteras patrias el nombre de Tiburcio Carias Andino. Por todos los rumbos del país, se oye el himno al trabajo que engrandece a nuestra Honduras y, todos, grandes y pequeños, vivimos tranquilamente bajo el limpio cielo hondureño, que durante catorce años no se ha visto oscurecido por el humo de las balenas enemigas que destruyeron a hermanos contra hermanos y así vemos ahora a nuestra capital modernizada, con sus calles adornadas, suntuosos edificios, bellos parques, magníficas escuelas y en general las demás poblaciones del país progresan sin cesar.

En esta bella Siguatepeque se ha emprendido el trabajo de la construcción de la Carretera de Occidente que la comunicará con la ciudad de los sobrosos duraznos y las variadas flores: La Esperanza. Trabaja actualmente un equipo de maquinaria de lo más moderno. Dentro de poco darán principio los trabajos de un soberbio Hospital, que será servido por capacitados médicos y enfermeras especialmente preparados para esa clase de centros benéficos. También una empresa de cine de la Capital, compró un solar y construirá a qué, un Teatro pues es ésta una población que muy bien lo merece y todo esto como consecuencia de la Paz. Para que el progreso emprendido por el Gral. Carias continúe se necesita que haya quien lo sustituya dignamente en la Presidencia. Ya el prestigiado Diario La E-

Miguel Angel Trejo.  
La Paz, enero 21 de 1948

**Ahora puede pedir la moderna**

**Pila BLINDADA**

- 19-Dan más luz por más tiempo.
- 20-Conservan su potencia por años y años.
- 30-Protogen su linterna. No se humedecen.
- 40-Duran mucho más.

**DISTRIBUIDORES GENERALES.**  
**Rivera & Compañía**

Apartado 27 Tegucigalpa, D. C.      Apartado 84 San Pedro Sula.

51.492 PASAJEROS usaron los aviones de TACA, en Honduras, durante el año recién pasado de 1947.

Y la transportación de mercaderías, en ese mismo año en aviones de TACA ascendió a la enorme cifra de 5, 929, 036 de libras

**ESTOS HECHOS HABLAN POR SI MISMOS**

**"La Primera Línea Aérea de Honduras"**

SUSCRIBASE Y ANUNCIE en "EL BIEN PUBLICO"

Presidente y Vice Presidente de la República en el próximo periodo, que debe suceder al del Dr. y Gral. Tiburcio Carias Andino, como una promesa segura que se querrán llevando a cabo la patriótica labor desarrollada por éste, sosteniendo la Paz como fundamento sólido del bienestar colectivo en que se ha mantenido inspirado, y que confundido en ese anhelo, señala el camino a seguir en la obra de engrandecimiento que se ha consagrado.

Esa fórmula Gálvez Lozano ha causado un desbordante entusiasmo en el país, respaldándola una fuerte opinión, a la cual afluyen numerosos liberales hondureños, revelándose el anhelo de los hondureños de vivir en Paz y que la oposición no ha podido desviar, pues esa corriente de opinión, que favorece al Nacionalismo justifica que la actuación ha sido ejemplar y provechosa, por lo que difiere la situación política de 1932 con la de 1948, aquella era el récord de cuantos desastres y ésta el resumen de una fructífera labor en que el patriotismo hizo escala de acción para que se realizara la transformación que contemplamos de una Honduras en agigantado progreso mediante el honrado manejo de los intereses nacionales en manos del Dr. y Gral. Tiburcio Carias Andino, que la historia sabrá hacer mérito a su grande obra.

En esta bella Siguatepeque se ha emprendido el trabajo de la construcción de la Carretera de Occidente que la comunicará con la ciudad de los sobrosos duraznos y las variadas flores: La Esperanza. Trabaja actualmente un equipo de maquinaria de lo más moderno. Dentro de poco darán principio los trabajos de un soberbio Hospital, que será servido por capacitados médicos y enfermeras especialmente preparados para esa clase de centros benéficos. También una empresa de cine de la Capital, compró un solar y construirá a qué, un Teatro pues es ésta una población que muy bien lo merece y todo esto como consecuencia de la Paz. Para que el progreso emprendido por el Gral. Carias continúe se necesita que haya quien lo sustituya dignamente en la Presidencia. Ya el prestigiado Diario La E-

# Fume King Bee

El cigarrillo cuya popularidad está firmemente arraigada

Busque los cupones

**SANTOS SOTO Sucesores**

Casa Establecida en 1878

Tegucigalpa, D. C. Honduras, Centro América

TELEFONO: ALMACEN y TIENDA: 13-61, Apartado Postal 6

DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS DE:

- RELOJES MIDO MULTIFORT: de puño, para damas y caballeros, con las siguientes características: impermeable, irrompible, antimagnético y super-automático.
- CANUTEROS Y LAPICEROS SHEAFFER: "Triunfo" y "Tuckumey". Garantizados. No admiten competencia.
- TRAPICHES MONITOR: para moler café dura. No tienen rival. Pregunte a quien tiene un Monitor.
- R. V. LITE: El substituto del vidrio. Económico. Impermeable. Resiste el sol y el viento.
- CHEN YU: Todos los productos que manufactura esta casa. Laca para la s uñas y lápiz labial para armonizar.
- HELENA RUBINSTEIN: toda mujer a cualquier edad puede ser joven si usa diariamente los productos de la mundialmente conocida Helena Rubinstein.
- BRILLANTINA KABUL: Sin ser tintura le dará a su cabello su color primitivo. KABUL destruye la caspa. Quien usa Kabul lo recomienda.
- WHISKY ESCOCES QU-REN ANNE: El mejor Whisky que Ud. puede saborear. Pruébelo y se convencerá.
- MAQUINAS OSTER PARA CORTAR PELLO: Su insuperable calidad ha hecho que cada peluquero que las usa, las recomiende, y haga de ellas su preferida.

Santos Soto Sucesores  
comerciantes netamente hondureños  
Mayoristas y Detallistas

Tegucigalpa, febrero de 1948.

—Hay autoridades para quienes el "Estricto cumplimiento de ley" significa postergar el Nacionalismo para hacerle gratis ante los enemigos del Gobierno; y no faltan gaceticeros y defensores oficiosos, que olvidan los intereses del Partido, para congratarse con ella. No olvidar que quien rie por último, rie mejor! Ruego publicar sin miedo!

**Raúl Durón Membreño.**

Meámbar, febrero de 1948.

—El ídolo esgrado de las multitudes nacionalistas y de la Paz de Honduras, es el Gral. Tiburcio Carias Andino, y el hombre más limpio, el más honrado y capacitado para mandar es el E. Juan Manuel Gálvez aclamado por el pueblo para candidato popular a la Presidencia; cueste lo que cueste, él será Presidente.

**M. Mejía R.**

Aguanqueterique, febrero de 1948. —Al excomparero de trabajo franco amigo y culto Prof. Marcial Bueso D., residente en Siguatepeque, le externo mis renovadas muestras de pesar en el segundo aniversario del fallecimiento de su esposa doña Argentinia Osorio de Bueso, con quien cultivé respetuosas amistades. La simpatía cuando es sincera permanece inalterable.

**T. M. Bulnea.**